

M. Raphaël SCHELLENBERGER
Député du Haut-Rhin

Madame Agnès PANNIER-RUNACHER
Ministre de la transition énergétique
246, boulevard Saint-Germain
75007 PARIS

Paris, le 11 avril 2023

Madame la Ministre,

Par un mail de vendredi soir, vous m'avez convié à la remise du rapport de la commission d'enquête *sur les raisons de la perte de souveraineté et d'indépendance énergétique de la France* que j'ai présidée durant les six derniers mois. Cette convocation était destinée à ce jour pour un déplacement en banlieue parisienne. C'est pour le moins étonné, tant sur le fond que par la méthode, que j'ai pris connaissance de cette invitation que je devine improvisée.

Le travail établi durant ces derniers mois avec le Rapporteur Antoine Armand était celui d'une Commission d'enquête, c'est-à-dire un travail d'évaluation et de contrôle par le Parlement qui n'émanait en rien d'une commande du Gouvernement. Cette Commission d'enquête avait été créée au titre du droit de tirage attribué au groupe Les Républicains. Durant 150 heures d'auditions, nous avons entendu et interrogé 88 personnes pour comprendre les raisons et tirer les leçons de la situation de crise énergétique grave que notre pays traverse. Ce travail a été très suivi et la presse s'en est largement fait écho, preuve que l'énergie est au cœur des préoccupations de nos compatriotes. La République peut se satisfaire du sérieux du travail des parlementaires, illustré par notre Commission.

Nous avons remis la semaine dernière un rapport d'environ 500 pages contenant une série de propositions dont il appartient désormais au Gouvernement de se saisir. En effet, les Gouvernements successifs depuis 2017 ne sont pas épargnés par le *continuum* de responsabilités que nous avons établies. Le rapport liste des erreurs initiales et successives portées par le Président de la République Emmanuel Macron. On songera ici à la fermeture de la centrale de Fessenheim, aux tergiversations de l'exécutif sur l'ARENH ou encore à l'arrêt du programme ASTRID. Il s'agit-là de fautes sur lesquelles le Gouvernement n'est jamais revenu, illustrant ainsi la duplicité de sa politique énergétique. Le rapport souligne également que l'énergie est un sujet hautement stratégique et relève du régalién ; il dépasse très largement le portefeuille de la seule transition énergétique.

Une fois encore, j'ai été étonné en recevant votre invitation par mail vendredi soir dernier. Je n'ose imaginer qu'il s'agit de se raccrocher à une séquence de communication, de prévoir des prises d'images sur un déplacement rapidement organisé sans aucun moment dédié à un échange de fond. Je ne vous laisserai pas enterrer six mois de travaux parlementaires sérieux par une simple séquence médiatique.

Dans la continuité du travail qui a été le mien durant ces derniers mois, j'ai donc l'honneur de vous inviter à mon bureau de l'Assemblée nationale afin d'échanger avec vous sur les mesures à mettre en œuvre pour que notre pays retrouve une stratégie énergétique d'avenir, décarbonée et souveraine. Nous évoquerons également ensemble les meilleurs outils d'évaluation dont le Parlement pourra se doter pour contrôler l'action du Gouvernement auquel vous appartenez et de ceux qui lui succéderont.

Dans l'attente de vous lire, je vous prie de croire, Madame la Ministre, en l'assurance de ma haute considération.

*Vous pouvez compter sur mon engagement pour donner
Raphaël SCHELLENBERGER à la France un vraie souveraineté
énergétique.*

